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ATO Nº 2657/2024-SUP-RH/ALERO

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas 
atribuições legais e, nos termos do Art.13 da LC nº 1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

E X O N E R A R

ADEMILSON FREIRE DOS SANTOS, do Cargo de Provimento em Comissão de Assessor Técnico, código AT-
27, do Gabinete do Deputado Pedro Fernandes, a contar de 31 de outubro de 2024.

Porto Velho, 29 de outubro de 2024.

ARILDO LOPES DA SILVA 
Secretário Geral ALE/RO

SEI nº 0304901

ATO Nº 2658/2024-SUP-RH/ALERO

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas 
atribuições legais e, nos termos do Art.13 da LC nº 1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

E X O N E R A R

ALINE TONETI STRAGEVITCH, do Cargo de Provimento em Comissão de Assessor Parlamentar, código 
AP-22, do Gabinete do Deputado Cassio Gois, a contar de 31 de outubro de 2024.

Porto Velho, 29 de outubro de 2024.

ARILDO LOPES DA SILVA 
Secretário Geral ALE/RO

SEI nº 0305352
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ATO Nº 2664/2024-SUP-RH/ALERO

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA , no uso de suas 
atribuições legais e, nos termos do Art.28 do §4º da LC nº 1056/2020, publicado em 28 de fevereiro, e, 
considerando o Processo SEI nº 100.172.000103/2024-28, resolve:

DETERMINAR, a instauração da Comissão de Trabalho Temporária de Planejamento da Contratação de 
Empresa especializada na aquisição de água mineral.

NOMEAR, para compor a referida comissão os servidores relacionados, a contar de 23 de outubro de 
2024.

Presidente: GABRIEL FERREIRA DE CARVALHO
Membros: MARCO ANTONIO DAUSEN
Membros: CARLOS FERNANDO ATENCIA VEIGA

Porto Velho, 29 de outubro de 2024.

ARILDO LOPES DA SILVA 
Secretário Geral ALE/RO

SEI nº 0305460

ATO Nº 2659/2024-SUP-RH/ALERO

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas 
atribuições legais e, nos termos do Art.13 da LC nº 1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

E X O N E R A R

DIRLEI DE ANDRADE PINTO, do Cargo de Provimento em Comissão de Assessor Parlamentar, código 
AP-12, do Gabinete do Deputado Cassio Gois, a contar de 31 de outubro de 2024.

Porto Velho, 29 de outubro de 2024.

ARILDO LOPES DA SILVA 
Secretário Geral ALE/RO

SEI nº 0305437

ATO Nº 2661/2024-SUP-RH/ALERO

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas 
atribuições legais e, nos termos do Art.13 da LC nº 1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

E X O N E R A R

HUDSON SALES DA ROCHA, do Cargo de Provimento em Comissão de Assessor Técnico, código AT-15, do 
Gabinete do Deputado Cassio Gois, a contar de 31 de outubro de 2024.

Porto Velho, 29 de outubro de 2024.

ARILDO LOPES DA SILVA 
Secretário Geral ALE/RO

SEI nº 0305445

ATO Nº 2660/2024-SUP-RH/ALERO

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas 
atribuições legais e, nos termos do Art.13 da LC nº 1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:
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E X O N E R A R

JESSICA FERNANDA PEREIRA BAMBIL MENDES, do Cargo de Provimento em Comissão de Assessor Par-
lamentar, código AP-15, do Gabinete do Deputado Cassio Gois, a contar de 31 de outubro de 2024.

Porto Velho, 29 de outubro de 2024.

ARILDO LOPES DA SILVA 
Secretário Geral ALE/RO

SEI nº 0305441

ATO Nº 2662/2024-SUP-RH/ALERO

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas 
atribuições legais e, nos termos do Art.13 da LC nº 1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

E X O N E R A R

KAUANY VESPER DE SOUZA, do Cargo de Provimento em Comissão de Assessor Parlamentar, código AP-
12, do Gabinete do Deputado Cassio Gois, a contar de 31 de outubro de 2024.

Porto Velho, 29 de outubro de 2024.

ARILDO LOPES DA SILVA 
Secretário Geral ALE/RO

SEI nº 0305448

ATO Nº 2656/2024-SUP-RH/ALERO

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas 
atribuições legais e, nos termos do Art.13 da LC nº 1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

E X O N E R A R

MARCIO TRINDADE DA COSTA, do Cargo de Provimento em Comissão de Assessor Parlamentar, código 
AP-20, do Gabinete da Deputada Gislaine Lebrinha, a contar de 31 de outubro de 2024.

Porto Velho, 29 de outubro de 2024.

ARILDO LOPES DA SILVA 
Secretário Geral ALE/RO

SEI nº 0304853

ATO Nº 2663/2024-SUP-RH/ALERO

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas 
atribuições legais e, nos termos do Art.13 da LC nº 1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

E X O N E R A R

TIAGO DEIVIDI DA CRUZ, do Cargo de Provimento em Comissão de Assessor Parlamentar, código AP-12, 
do Gabinete do Deputado Cassio Gois, a contar de 31 de outubro de 2024.

Porto Velho, 29 de outubro de 2024.

ARILDO LOPES DA SILVA 
Secretário Geral ALE/RO

SEI nº 0305453
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ATO Nº 2654/2024-SUP-RH/ALERO

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas 
atribuições legais e, nos termos do Art.13 da LC nº 1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

E X O N E R A R

VITOR DE OLIVEIRA BOMFIM, do Cargo de Provimento em Comissão de Assessor Parlamentar, código 
AP-12, do Gabinete do Deputado Delegado Lucas, a contar de 31 de outubro de 2024.

Porto Velho, 29 de outubro de 2024.

ARILDO LOPES DA SILVA 
Secretário Geral ALE/RO

SEI nº 0304842
Ato de Diária nº 0305444/2024-SUP-RH/DEP-PREV/DGPEC/ALERO

 
O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas atribuições 
legais e nos termos da Resolução nº 461, de 13 de novembro de 2019, e com o que disciplina a Resolução n° 486, de 
18 de agosto de 2021, e suas alterações;
 
RESOLVE:
 
Conceder 03 (três) diárias ao servidor abaixo relacionado, pelo deslocamento via transporte terrestre de Porto Velho/
RO aos municípios de Guajará-Mirm e Nova Mamoré/RO, no período de 29/10/2024 a 31/10/2024, com a finalidade de 
fazer visitas com Lideranças, com o objetivo de conferir algumas demandas locais. Objetivando estabelecer estratégias 
de fortalecimento com os líderes locais, conforme processo nº 100.501.000632/2024-52.

Matrícula Nome Cargo Lotação
200173897 Tiago dos Santos Miranda Subchefe de Gabinete Gabinete Deputada Ieda Chaves

 
Porto Velho, 29 de outubro de 2024.
 

ARILDO LOPES DA SILVA
Secretário-Geral
SEI nº 0305444

Ato de Diária nº 0305458/2024-SUP-RH/DEP-PREV/DGPEC/ALERO
 
O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas atribuições 
legais e nos termos da Resolução nº 461, de 13 de novembro de 2019, e com o que disciplina a Resolução n° 486, de 
18 de agosto de 2021, e suas alterações;
 
RESOLVE:
 
Conceder 03 (três) diárias ao servidor abaixo relacionado, pelo deslocamento via transporte terrestre de Porto Velho/
RO aos municípios de Guajará-Mirim e Nova Mamoré/RO, no período de 29/10/2024 a 31/10/2024, com a finalidade de 
conduzir o veículo para o deslocamento do Subchefe de Gabinete e assessor,  durante o cumprimento de agenda com os 
líderes locais e com os Municípios, conforme processo nº 100.501.000632/2024-52.

Matrícula Nome Cargo Lotação
200172296 Nilmano Castro Souza Assessor Técnico Gabinete Deputada Ieda Chaves

Porto Velho, 29 de outubro de 2024.

ARILDO LOPES DA SILVA
Secretário-Geral
SEI nº 0305458
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Ato de Diária nº 0305464/2024-SUP-RH/DEP-PREV/DGPEC/ALERO
 
O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas atribuições 
legais e nos termos da Resolução nº 461, de 13 de novembro de 2019, e com o que disciplina a Resolução n° 486, de 
18 de agosto de 2021, e suas alterações;
 
RESOLVE:
 
Conceder 03 (três) diárias ao servidor abaixo relacionado, pelo deslocamento via transporte terrestre de Porto Velho/
RO aos municípios de Guajará-Mirim e Nova Mamoré/RO, no período de 29/10/2024 a 31/10/2024, com a finalidade de 
assessorar com serviços de fotos, filmagens das visitas e jornalísticos para informar e divulgar as atividades parlamenta-
res, conforme processo nº 100.501.000632/2024-52.

Matrícula Nome Cargo Lotação
200175625 Tiago Menezes Pensador Assessor de Gabinete Gabinete Deputada Ieda Chaves

 
Porto Velho, 29 de outubro de 2024.
 

ARILDO LOPES DA SILVA
Secretário-Geral
SEI nº 0305464

Ato de Diária nº 0305606/2024-SUP-RH/DEP-PREV/DGPEC/ALERO
 
O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas atribuições 
legais e nos termos da Resolução nº 461, de 13 de novembro de 2019, e com o que disciplina a Resolução n° 486, de 
18 de agosto de 2021, e suas alterações;
 
RESOLVE:
 
Conceder 05 (cinco) diárias ao Deputado Estadual Laerte Gomes, Matrícula 200160364, pelo deslocamento via trans-
porte aéreo de Porto Velho/RO a Brasília/DF, no período de 31/10/2024 a 04/11/2024, com a finalidade de participar de 
reunião no gabinete da Deputada Federal Silvia Cristina,  para tratar sobre a saúde  para o Estado de Rondônia, reunião 
nos gabinete dos Deputados Federais e Senadores do Estado de Rondônia, para tratar sobre o orçamento da geral da 
União OGU 2025, que serão destinados aos Municípios, conforme processo nº 100.054.000227/2024-50.
 
Porto Velho, 29 de outubro de 2024.
 

ARILDO LOPES DA SILVA
Secretário-Geral
SEI nº 0305606

Ato de Diária nº 0305475/2024-SUP-RH/DEP-PREV/DGPEC/ALERO
 
O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas atribuições 
legais e nos termos da Resolução nº 461, de 13 de novembro de 2019, e com o que disciplina a Resolução n° 486, de 
18 de agosto de 2021, e suas alterações;
 
RESOLVE:
 
Conceder 05 (cinco) diárias a servidora abaixo relacionada, pelo deslocamento via transporte terrestre de Porto Velho/RO 
ao município de Itapuã do Oeste/RO, no período de 04/11/2024 a 08/11/2024, com a finalidade de ministrar o curso de 
Primeiros Socorros,  qualificando a comunidade na prática de primeiros socorros, representando assim um diferencial no 
primeiro atendimento aos que necessitam de cuidados urgentes de saúde, conforme processo nº 200.018.000348/2024-
82.

Matrícula Nome Cargo Lotação
200171734 Marcia Valéria de Freitas Maia Servidor Cedido Escola do Legislativo
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Porto Velho, 29 de outubro de 2024.
 

ARILDO LOPES DA SILVA
Secretário-Geral
SEI nº 0305475

Ato de Diária nº 0305480/2024-SUP-RH/DEP-PREV/DGPEC/ALERO
 
O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas atribuições 
legais e nos termos da Resolução nº 461, de 13 de novembro de 2019, e com o que disciplina a Resolução n° 486, de 
18 de agosto de 2021, e suas alterações;
 
RESOLVE:
 
Conceder 05 (cinco) diárias a servidora abaixo relacionada, pelo deslocamento via transporte terrestre de Porto Velho/RO 
ao município de Itapuã do Oeste/RO, no período de 04/11/2024 a 08/11/2024, com a finalidade de auxiliar a instrutora 
na execução do curso de primeiros socorros, conforme processo nº 200.018.000348/2024-82.

Matrícula Nome Cargo Lotação
200172926 Cleunice Wunsch Gonçalves Ferreira Assessor Especial Gab. do Sec. de Planejamento e Orçamento

 
Porto Velho, 29 de outubro de 2024.
 

ARILDO LOPES DA SILVA
Secretário-Geral
SEI nº 0305480

Ato de Diária nº 0305484/2024-SUP-RH/DEP-PREV/DGPEC/ALERO
 
O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas atribuições 
legais e nos termos da Resolução nº 461, de 13 de novembro de 2019, e com o que disciplina a Resolução n° 486, de 
18 de agosto de 2021, e suas alterações;
 
RESOLVE:
 
Conceder 05 (cinco) diárias ao servidor abaixo relacionado, pelo deslocamento via transporte terrestre de Porto Velho/
RO ao município de Itapuã do Oeste/RO, no período de 04/11/2024 a 08/11/2024, com a finalidade de conduzir o veículo 
oficial para transportar os servidores da Escola do legislativo que irão ministrar o curso de Primeiros Socorros ,conforme 
processo nº 200.018.000348/2024-82.

Matrícula Nome Cargo Lotação
200173762 Edivan Soares da Silva Chefe de Divisão Divisão de Transporte

 
Porto Velho, 29 de outubro de 2024.
 

ARILDO LOPES DA SILVA
Secretário-Geral
SEI nº 0305484

Ato de Diária nº 0305501/2024-SUP-RH/DEP-PREV/DGPEC/ALERO
 
O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas atribuições 
legais e nos termos da Resolução nº 461, de 13 de novembro de 2019, e com o que disciplina a Resolução n° 486, de 
18 de agosto de 2021, e suas alterações;
 
RESOLVE:
 
Conceder 05 (cinco) diárias ao Deputado Estadual Jean Henrique Gerolomo de Mendonça, matrícula 200170539, 
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pelo deslocamento via transporte aéreo de Vilhena/RO a Belo Horizonte/MG, no período de 19/11/2024 a 23/11/2024, 
Para participar da Semana Internacional do Café, juntamente com produtores de café robusta do estado de Rondônia 
e com entidades representativas em busca de tecnologia, informação, interação e agregar valores e conhecimentos na 
cultura do café rondoniense, conforme processo nº 100.052.000219/2024-23.
 
Porto Velho, 29 de outubro de 2024.
 

ARILDO LOPES DA SILVA
Secretário-Geral
SEI nº 0305501

Ato de Diária nº 0305515/2024-SUP-RH/DEP-PREV/DGPEC/ALERO
 
O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas atribuições 
legais e nos termos da Resolução nº 461, de 13 de novembro de 2019, e com o que disciplina a Resolução n° 486, de 
18 de agosto de 2021, e suas alterações;
 
RESOLVE:
 
Conceder 05 (cinco) diárias a servidora abaixo relacionada, pelo deslocamento via transporte aéreo de Porto Velho/RO 
a Belo Horizonte/MG, no período de 19/112024 a 23/11/2024, com a finalidade assessorar o Deputado Jean Mendonça 
na Semana Internacional do Café, juntamente com produtores de café robusta do estado de Rondônia e com entidades 
representativas em busca de tecnologia, informação, interação e agregar valores e conhecimentos na cultura do café 
rondoniense, conforme processo nº 100.052.000219/2024-23.

Matrícula Nome Cargo Lotação
200172258 Aline Inácio do Nascimento Assessor Técnico Gabinete Deputado Jean Mendonça

 
Porto Velho, 29 de outubro de 2024.
 

ARILDO LOPES DA SILVA
Secretário-Geral
SEI nº 0305515

Ato de Diária nº 0305523/2024-SUP-RH/DEP-PREV/DGPEC/ALERO
 
O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas atribuições 
legais e nos termos da Resolução nº 461, de 13 de novembro de 2019, e com o que disciplina a Resolução n° 486, de 
18 de agosto de 2021, e suas alterações;
 
RESOLVE:
 
Conceder 05 (cinco) diárias ao Deputado Estadual Isequiel Neiva de Carvalho, matrícula 200165394, pelo desloca-
mento via transporte aéreo de Porto Velho/RO ao Rio de Janeiro/RJ, no período de 02/12/2024 a 06/12/2024, com a 
finalidade de participar da 27ª Conferência da UNALE, com a pauta: O Futuro da Educação no Brasil. Tem como objetivo 
pleitear novos recursos para o Estado de Rondônia, conforme processo nº 100.048.000153/2024-31.
 
Porto Velho, 29 de outubro de 2024.
 

ARILDO LOPES DA SILVA
Secretário-Geral
SEI nº 0305523

Ato de Diária nº 0305527/2024-SUP-RH/DEP-PREV/DGPEC/ALERO
 
O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas atribuições 
legais e nos termos da Resolução nº 461, de 13 de novembro de 2019, e com o que disciplina a Resolução n° 486, de 
18 de agosto de 2021, e suas alterações;
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RESOLVE:
 
Conceder 05 (cinco) diárias ao servidor abaixo relacionado, pelo deslocamento via transporte aéreo de Porto Velho/RO 
ao Rio de Janeiro/RJ, no período de 02/12/2024 a 06/12/2024, com a finalidade de assessorar o Parlamentar Ezequiel 
Neiva na coleta de informações, dados jornalísticos e imagens através de registros fotográficos, na 27ª Conferência da 
UNALE, com a pauta: O Futuro da Educação no Brasil,  conforme processo nº 100.048.000153/2024-31.

Matrícula Nome Cargo Lotação
200175247 Mário Rodrigues Leite Chefe de Gabinete Gabinete Deputado Ezequiel Neiva

 
Porto Velho, 29 de outubro de 2024.
 

ARILDO LOPES DA SILVA
Secretário-Geral
SEI nº 0305527

Ato de Diária nº 0305550/2024-SUP-RH/DEP-PREV/DGPEC/ALERO
 
O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas atribuições 
legais e nos termos da Resolução nº 461, de 13 de novembro de 2019, e com o que disciplina a Resolução n° 486, de 
18 de agosto de 2021, e suas alterações;
 
RESOLVE:
 
Conceder 06 (seis) diárias ao servidor abaixo relacionado, pelo deslocamento via transporte aéreo de Porto Velho/RO 
a Vitória/ES, no período de 04/11/2024 a 09/11/2024, com a finalidade de representar a Deputada Estadual Rosangela 
Donadon na 1ª Feira da Agroindústria Capixaba - ‘’Raízes do Campo’’, coletando informações essenciais durante o evento 
que ocorrerá na Assembleia Legislativa do Espírito Santo, conforme processo nº 100.621.000066/2024-12.

Matrícula Nome Cargo Lotação
200175620 Welington de Brito Werlang Chefe de Gabinete Gabinete Deputada Ronsagela Donadon

 
Porto Velho, 29 de outubro de 2024.
 

ARILDO LOPES DA SILVA
Secretário-Geral
SEI nº 0305550

Ato de Diária nº 0305531/2024-SUP-RH/DEP-PREV/DGPEC/ALERO
 
O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas atribuições 
legais e nos termos da Resolução nº 461, de 13 de novembro de 2019, e com o que disciplina a Resolução n° 486, de 
18 de agosto de 2021, e suas alterações;
 
RESOLVE:
 
Conceder 04 (quatro) diárias ao Deputado Estadual Ismael Crispin Dias, matrícula 200165397, pelo deslocamento via 
transporte aéreo de Porto Velho/RO a Florianópolis/SC no período de 06/11/2024 a 09/11/2024, com a finalidade de par-
ticipar do “Congresso de Direito Constitucional e Legislativo”, com a participação de ex-deputados constituintes, juristas 
e autoridades estaduais e nacionais. O evento promovido pela Alesc e pela Unale, busca aprimorar conhecimentos e 
fortalecer sua atuação parlamentar, contribuindo para o desenvolvimento democrático em Rondônia, conforme processo 
nº 100.511.000248/2024-31.
 
Porto Velho, 29 de outubro de 2024.
 

ARILDO LOPES DA SILVA
Secretário-Geral
SEI nº 0305531
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Ato de Diária nº 0305546/2024-SUP-RH/DEP-PREV/DGPEC/ALERO
 
O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas atribuições 
legais e nos termos da Resolução nº 461, de 13 de novembro de 2019, e com o que disciplina a Resolução n° 486, de 
18 de agosto de 2021, e suas alterações;
 
RESOLVE:
 
Conceder 04 (quatro) diárias ao servidor abaixo relacionado, pelo deslocamento via transporte aéreo de Porto Velho/RO 
a Florianópolis/SC no período de 06/11/2024 a 09/11/2024, com a finalidade de assessorar o Deputado Estadual Ismael 
Crispin durante o “Congresso de Direito Constitucional e Legislativo”,  conforme processo nº 100.511.000248/2024-31.

Matrícula Nome Cargo Lotação
200173317 Dalmyr Figueiredo Gomes Junior Assessor Técnico Com. de Const. e Just. e de Redação

 
Porto Velho, 29 de outubro de 2024.

ARILDO LOPES DA SILVA
Secretário-Geral
SEI nº 0305546

Ato de Diária nº 0305570/2024-SUP-RH/DEP-PREV/DGPEC/ALERO
 
O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas atribuições 
legais e nos termos da Resolução nº 461, de 13 de novembro de 2019, e com o que disciplina a Resolução n° 486, de 
18 de agosto de 2021, e suas alterações;
 
RESOLVE:
 
Conceder 06 (seis) diárias ao  Deputado Estadual Elcirone Moreira Deiró, matrícula 200165392, pelo deslocamento 
via transporte aéreo de Cacoal/RO a Belo Horizonte/MG e Cuiabá/MT, no período de 18/11/2024 a 23/11/2024, com a 
finalidade de participar da Semana Internacional do Café em Belo Horizonte - MG, evento que promove junto aos pro-
dutores de café da Região, conhecimentos sobre novas tecnologias e novidades da cafeicultura, conforme processo nº 
100.044.000067/2024-68.
 
Porto Velho, 29 de outubro de 2024.
 

ARILDO LOPES DA SILVA
Secretário-Geral
SEI nº 0305570

Ato de Diária nº 0305582/2024-SUP-RH/DEP-PREV/DGPEC/ALERO
 
O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas atribuições 
legais e nos termos da Resolução nº 461, de 13 de novembro de 2019, e com o que disciplina a Resolução n° 486, de 
18 de agosto de 2021, e suas alterações;
 
RESOLVE:
 
Conceder 06 (seis) diárias a servidora abaixo relacionada, pelo deslocamento via transporte aéreo de Cacoal/RO a Belo 
Horizonte/MG e Porto Velho/RO, no período de 18/11/2024 a 23/11/2024, com a finalidade de Assessorar o Deputado 
Cirone Deiró, realizando a cobertura fotográfica para as mídias digitais e coletando dados jornalísticos na Semana Inter-
nacional do Café em Belo Horizonte - MG, conforme processo nº 100.044.000067/2024-68.

Matrícula Nome Cargo Lotação
200173186 Luiza Helena Dantas de Lima Assessor Técnico Gabinete Deputado Cirone Deiró

 
Porto Velho, 29 de outubro de 2024.
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ARILDO LOPES DA SILVA
Secretário-Geral
SEI nº 0305582

Ato de Diária nº 0305589/2024-SUP-RH/DEP-PREV/DGPEC/ALERO
 
O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas atribuições 
legais e nos termos da Resolução nº 461, de 13 de novembro de 2019, e com o que disciplina a Resolução n° 486, de 
18 de agosto de 2021, e suas alterações;
 
RESOLVE:
 
RETIFICAR O ATO DE DIÁRIA 0302290/2024-SUP-RH/DEP-PREV/DGPEC/ALERO, Publicado no Diário oficial n.195, Pág. 
2873, datado de 21/10/2024, Concedendo 03 (três) diárias ao deputado Estadual Alan Kuelson Queiroz Feder, ma-
trícula 200169096, pelo deslocamento via transporte aéreo de Porto Velho/RO a Brasília/DF, no período de 24/10/2024 a 
26/10/2024, para representar os odontólogos do Estado de Rondônia enquanto deputado estadual, para a reivindicação 
da tramitação dos projetos de lei 1365/22 e 765/15, que tratam da atualização do piso salarial da categoria, conforme 
processo nº 100.041.000358/2024-86.

ONDE SE LÊ: ...” no período de 24/10/2024 a 26/10/204”.
LEIA-SE: ...”no período de 24/11/2024 a 26/11/204”.
 
Porto Velho, 29 de outubro de 2024.
 

ARILDO LOPES DA SILVA
Secretário-Geral
SEI nº 0305589

Ato de Diária nº 0305729/2024-SUP-RH/DEP-PREV/DGPEC/ALERO

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas atribuições 
legais e nos termos da Resolução nº 461, de 13 de novembro de 2019, e com o que disciplina a Resolução n° 486, de 
18 de agosto de 2021, e suas alterações;

RESOLVE:

Conceder 03 (três) diárias ao servidor abaixo relacionado, pelo deslocamento via transporte terrestre de Porto Velho/RO 
ao município de Alta Floresta do Oeste/RO, no período de 31/10/2024 a 02/11/2024, com a finalidade de  assessorar  
em reuniões lideranças e representante de associações, afim de registros de demandas e apresentados ao parlamentar 
Ribeiro do Sinpol, conforme processo nº 100.004.000024/2024-59.

Matrícula Nome Cargo Lotação
200175372 Anderson Rodrigues de Sá Assessor Técnico Gabinete 2º Vice Presidente

Porto Velho, 29 de outubro de 2024.

ARILDO LOPES DA SILVA
Secretário-Geral
SEI nº 0305729

Ato de Diária nº 0305730/2024-SUP-RH/DEP-PREV/DGPEC/ALERO
 

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas atribuições 
legais e nos termos da Resolução nº 461, de 13 de novembro de 2019, e com o que disciplina a Resolução n° 486, de 
18 de agosto de 2021, e suas alterações;

RESOLVE:
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SECRETARIA LEGISLATIVA

DIRETA DE INCONSTITUCIONALIDADE N. 0803415-03.2022.8.22.0000

Requerente: Governador do Estado de Rondônia 
Requerido: Presidente da Assembleia Legislativa do Estado de Rondônia 
Relator: Desembargador Osny Claro de Oliveira 

EMENTA. Ação Direta de Inconstitucionalidade. Lei Ordinária Estadual. Cargos públicos. Administração direta, indireta, 
autarquia e fundações. Acesso a estrangeiros e naturalizados. Estruturação de órgão do Poder Executivo. Competência 
privativa do Chefe do Executivo. Promulgação pela Assembleia Legislativa. Vício formal de iniciativa. Invasão de compe-
tência. Procedência. É inconstitucional a lei estadual de iniciativa do Poder Legislativo estadual que permite aos estran-
geiros e brasileiros naturalizados o acesso a cargos públicos da administração direta, indireta, autarquia e fundações 
vinculados ao Estado porquanto usurpa competência privativa do Poder Executivo Estadual ao abordar questões relativas 
ao provimento dos cargos e funções públicas que compõem seus órgãos. Pedido julgado procedente para declarar in-
constitucional a Lei Ordinária Estadual n. 4593/2019. 

Decisão: “DIRETA DE INCONSTITUCIONALIDADE JULGADA PROCEDENTE NOS TERMOS DO VOTO DO RELATOR, À 
UNANIMIDADE.”

Data do julgamento 17.07.2023
Data do trânsito em julgado: 28.09.2024 (após o Supremo Tribunal Federal negar seguimento ao Recurso Extraordinário 
com Agravo)

Conceder 03 (três) diárias ao servidor abaixo relacionado, pelo deslocamento via transporte terrestre de Porto Velho/RO 
ao município de Alta Floresta do Oeste/RO, no período de 31/10/2024 a 02/11/2024, com a finalidade de fazer a segu-
rança, bem como a condução do veículo do Deputado Estadual Ribeiro do Sinpol, visando atender agenda parlamentar, 
conforme processo nº 100.004.000024/2024-59.

Matrícula Nome Cargo Lotação
200174065 André Felipe Carvalho Paraguassu Assessor de Segurança Assessoria de Segurança

Porto Velho, 29 de outubro de 2024.

ARILDO LOPES DA SILVA
Secretário-Geral
SEI nº 0305730
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TAQUIGRAFIA

33ª SESSÃO ORDINÁRIA DA 2ª SESSÃO LEGISLATIVA 
ORDINÁRIA DA 11ª LEGISLATURA DA ASSEMBLEIA LE-
GISLATIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA

EM:22.10.2024
INÍCIO: 15h24min

PRESIDENTE: SR. ALAN QUEIROZ
SECRETÁRIO:  SR. JEAN MENDONÇA
  SRA. CLÁUDIA DE JESUS

O SR. ALAN QUEIROZ (Presidente) - Sob a proteção de 
Deus e em nome do povo rondoniense, iniciamos os 
nossos trabalhos e declaro aberta a 33ª Sessão Ordiná-
ria da 2ª Sessão Legislativa Ordinária da 11ª Legislatura 
da Assembleia Legislativa do Estado de Rondônia.
Os cumprimentos a todos os nossos deputados que aqui 
estão de forma presencial, Deputado Delegado Camar-
go, Deputado Ismael Crispin, Deputado Jean Mendonça, 
Deputado Edevaldo Neves, a Deputada Ieda estava aqui 
também, agora a pouco, aos nossos amigos que estão 
nos acompanhando de forma online aqui. O Deputado 
Alex Redano já está registrado a presença, o Deputado 
Cássio Gois, Deputado Cirone Deiró. O Deputado Dele-
gado Lucas está presente também, aqui no plenário. A 
Deputada Ieda, já registrei, Deputado Jean, Deputado 
Ismael Crispin, Deputado Jean Oliveira, também regis-
trada a presença online, o Deputado Luizinho Goebel e o 
Deputado Nim Barroso, são os que registraram até este 
momento. 
Cumprimentar também o Vereador Thonatan, que está 
presente com a gente, o Vereador Renato Leitão, de Bu-
ritis, o Thonatan, de Monte Negro, o Serginho, que nos 
visitam. Em nome de vocês cumprimentar todos os nos-
sos vereadores do Estado de Rondônia, que compõe o 
Poder Legislativo Municipal.  
Solicito a ajuda do nobre companheiro, Deputado Jean 
Mendonça, para que possa nos auxiliar nos trabalhos da 
Mesa, hoje, Secretariando os trabalhos da Mesa Diretora 
e já peço que o mesmo possa proceder a leitura da Ata 
da Sessão Ordinária anterior. 

O SR. JEAN MENDONÇA (2º Secretário) - Procede à lei-
tura da Ata da Sessão Ordinária anterior.
Lida a Ata, Senhor Presidente.

O SR. PEDRO FERNANDES (Por videoconferência) – Re-
gistra a minha presença. 

O SR. JEAN MENDONÇA (2º Secretário) – Registrar a 
presença do Deputado Pedro Fernandes.

O SR. ALEX REDANO (Por videoconferência) – Deputado 
Alex Redano já está registrado?

O SR. JEAN MENDONÇA (2º Secretário) – Registrar a 

presença do Deputado Alex Redano.

O SR. ALAN QUEIROZ (Presidente) – Obrigado, meu 
amigo, Deputado Jean Mendonça, nosso Secretário nes-
te momento, gratidão pelo apoio à Mesa. 
Em discussão a Ata que acaba de ser lida. Não havendo 
nenhuma observação dou-a por aprovada.
Solicito ainda do nosso Secretário que proceda à leitura 
do Expediente recebido.

A SRA. DRA. TAÍSSA – Permite um aparte, Presidente?

O SR. ALAN QUEIROZ (Presidente) – Antes da leitura, 
meu líder, por favor, Deputada Drª Taíssa com a palavra.

A SRA. DRA. TAÍSSA – Primeiramente, cumprimentar to-
dos que nos acompanham de forma on-line, estamos no 
mês do Outubro Rosa e eu gostaria de cumprimentar 
a Vereadora Sol ali, essa mulher aguerrida, determina-
da, o meu amigo Thonatan, olha, falar uma coisa, que 
campanha linda que você fez, o dono da rádio que faz a 
diferença lá em Monte Negro e dizer que vocês são mui-
to bem-vindos, aqui é a Casa de vocês, a Casa do Povo. 
Cumprimentar também a minha assessora que ali está 
nos acompanhando e que a gente possa fazer um tra-
balho exemplar e principalmente, acabou as campanhas 
municipais, mas eu a gente possa fortalecer as pautas 
do povo rondoniense aqui usando a tribuna e também 
na ponta, no campo, através do trabalho. 
Cumprimentar o pessoal da Casa Civil que acompanha 
os trabalhos parlamentares, sejam muito bem-vindos e 
a todos os servidores da Casa. Obrigada Presidente.

O SR. ALAN QUEIROZ (Presidente) – Feito o registro da 
Deputada Drª Taíssa, também cumprimentando aqui a 
Vereadora Sol, do Município de Jaru, parabenizar pela 
reeleição, cumprimentando todos os nossos vereadores.
Excelência, você que também já foi vereador, não foi 
não, não é Deputado Jean? Foi prefeito direto? 

O SR. JEAN MENDONÇA (2º Secretário) – Fui vereador. 
(fora do microfone)

O SR. ALAN QUEIROZ (Presidente) – Foi vereador tam-
bém? Lembrando que a sua gestão como prefeito foi 
destaque no nosso Estado de Rondônia, também pas-
sou pelo Legislativo municipal. Parabenizo também os 
mandatos do Deputado Jean Mendonça, deputado Cacá, 
possa nos auxiliar agora com a leitura do Expediente 
recebido.

O SR. JEAN MENDONÇA (2º Secretário) – Procede à lei-
tura do Expediente recebido a seguir:

EXPEDIENTE RECEBIDO

1 - Mensagem nº 235/2024 - Poder Executivo, encami-
nhando Projeto de Lei que “Determina a veiculação na 
internet de lista de pessoas condenadas por crime de 
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violência contra a mulher praticado no âmbito do Estado 
de Rondônia”.
2 - Mensagem nº 236/2024 - Poder Executivo, encami-
nhando Projeto de Lei que “Autoriza o Poder Executivo 
a abrir crédito adicional suplementar por anulação, até 
o valor de R$ 4.708.744,03, em favor da unidade orça-
mentária Fundação de Hematologia e Hemoterapia de 
Rondônia - Fhemeron”.
3 - Ofício nº 6550/2024 – DITELIR, encaminhando res-
posta ao Requerimento Parlamentar nº 1440/2024 de 
autoria do Senhor Deputado Delegado Camargo. 
4 - Ofício nº 06/2024 – Ministério Público do Trabalho 
- MPT, encaminhando sugestão de regulamentação es-
pecífica para Pulverização Terrestre.
5 - Ofício nº 381/2024 – Tribunal de Justiça do Estado, 
comunicando que Ação Direta de Inconstitucionalidade 
nº 0801251-41.2017.8.22.0000, foi ao arquivo tendo em 
vista que decorreu o prazo legal da decisão final da ADI 
5909. 
Lido o Expediente, Senhor Presidente.

O SR. ALAN QUEIROZ (Presidente) – Obrigado, compa-
nheiro.
Passamos agora às Breves Comunicações. Nossa primei-
ra deputada inscrita, pelo tempo de cinco minutos sem 
aparte, a nossa Deputada Drª Taíssa.

A SRA. DRA. TAÍSSA – Boa tarde a todos. Principalmente 
aos servidores da nossa Casa e a todos que nos acom-
panham pela internet. 
Gostaria que o pessoal da equipe de mídia colocasse na 
tela o vídeo de um morador da minha cidade, ali de Nova 
Mamoré, na região a qual eu pertenço.

(Apresentação de vídeo no telão)

Pode finalizar. Isso aí, povo de Rondônia, é a realidade 
que nós estamos vivendo em Nova Mamoré, mas pas-
mem, a 40 quilômetros, do lado, a realidade também 
de Guajará-Mirim não é diferente. A gente sabe que em 
época eleitoral se fala com muita força, Vereadora Sol, 
nosso Vereador Thonatan, que saúde, segurança e edu-
cação é a coisa mais importante, mas quando não se faz 
o básico é isso que o povo sofre. 
Uma UNISP (Unidade Integrada de Segurança Pública) 
fechada, sem nenhum atendimento. E aí eu pergunto 
para vocês, cadê a segurança pública nos nossos muni-
cípios? Cadê a segurança pública, Deputado Edevaldo, 
dentro do Município de Nova Mamoré? 
E recentemente eu vim aqui agradecer, porque nós tive-
mos, depois de quase oito anos, o médico legista que foi 
destinado para nossa região ali em Guajará-Mirim. E, in-
felizmente, nós temos hoje um processo que temos três 
delegados e temos o CAO, que é um sistema onde faz 
o atendimento on-line. E mais policiais não foram cha-
mados: delegados, escrivão de polícia, médicos legis-
tas. Porque, Deputado Ismael, tem mais de 710 pessoas 
aprovadas no concurso esperando serem chamadas para 
a Academia de Polícia e não foram chamadas. Fizeram 

concurso, foram aprovados e não foram chamados para 
atender logo o povo rondoniense.
 Na minha cidade, hoje, eu busquei diligenciar com o 
Coronel Vital, com Delegado Samir o que estava acon-
tecendo e a resposta é bem clara: não tem o quantita-
tivo de efetivo suficiente para dentro do Estado. Mas 
nós temos um concurso que foi feito, pessoas que foram 
aprovadas e sequer estão sendo chamadas para atender 
o povo de Rondônia. E a pergunta que fica aqui: até 
quando isso vai acontecer? Porque eu sou uma de uma 
região de fronteira que para chegar à capital são 320 
km. Infelizmente, nós estamos vivendo hoje dentro do 
Estado, e na minha região não é diferente, um fortale-
cimento da organização criminosa, de facções e quem 
sofre é o povo lá na ponta.
 E eu faço nem um pedido Deputado Alan, hoje a gente 
tem que apelar, hoje a gente tem que se humilhar e eu 
venho me humilhar aqui pedir pelo amor de Deus, que 
chame as pessoas do concurso. Lá na minha cidade hoje 
a gente tem médico legista sim, que nós não tínhamos, 
de segunda-feira à sexta-feira, porque ele tem carga ho-
rária para cumprir. E nós temos praticamente, deixa eu 
passar até o número aqui, 24 médicos legistas esperan-
do serem chamados para uma academia que poderia re-
servar e atender a nossa população que não estão sendo 
chamados.
Temos praticamente 349 escrivães esperando serem 
chamados para a Academia. São pessoas que vão estar 
na rua, investigando e fortalecendo a segurança pública 
do Estado de Rondônia. Só que para isso tem que ter 
orçamento, para isso tem que ter prioridade, para isso 
tem que tratar a segurança pública de forma correta. 
Então eu faço um apelo ao Estado de Rondônia, ao nos-
so Coronel Vital, a toda a estrutura de segurança pú-
blica para que a gente possa chamar as pessoas para 
trabalhar e dar segurança e não só em eleitoral falar 
com os três pilares vão ser saúde, segurança pública e 
educação. Começa agora. Começa quando tem um con-
curso que foi feito, que está aí e as pessoas precisam ser 
chamadas para trabalhar. 
E, Deputado Delegado Camargo, eu pergunto: será que 
o povo vai continuar chegando às delegacias e elas fe-
chadas? Porque concurso tem, aprovação tem, só falta 
chamar o povo para trabalhar. E eu reforço o pedido. Eu 
costumo dizer que nós estamos aqui para representar o 
povo de Rondônia e nós jamais podemos esquecer que 
quem nos elegeu, a cada um de nós aqui, foi o povo 
para ser a voz dele. E se nós não fizermos o básico do 
básico, não tem como a gente falar de outro investimen-
to se nós não fazemos os três pilares.
Aqui tem uma comissão que foi montada, mas eu faço 
uma pergunta, Deputada Ieda, como mulher. Como eu, 
como mulher ou qualquer uma de nós que sofrermos 
violência doméstica, vamos chegar a uma delegacia 
hoje em Guajará-Mirim, no final de semana, e vamos ser 
atendidas por um computador, que é isso que está acon-
tecendo. E a pergunta é: até quando? Porque, se para 
falar para um delegado de polícia nós já ficamos cons-
trangidas e muitas vezes não contamos os abusos que 
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nós podemos sofrer, imagina por um computador. Como 
que nós, Deputada Cláudia de Jesus, que podemos so-
frer a qualquer momento um estupro e a gente vai falar 
para um computador? Por isso, o apelo é: convoca o 
povo, faz academia e coloca o povo para trabalhar, por-
que a gente para trabalhar tem só falta ser chamado. 
Muito obrigada.

O SR. ALAN QUEIROZ (Presidente) – Obrigado, Deputa-
da Drª Taíssa. 
Próximo inscrito aqui, Deputado Ismael Crispin.

O SR. ISMAEL CRISPIN – Senhor Presidente, senhores 
deputados, senhoras deputadas, uma alegria retornar à 
tribuna e suceder aqui a fala de sua Excelência Deputa-
da Taíssa, que fala com muita propriedade. 
Reforço, porque tem sido também pauta de discussão 
nossa, a contratação daqueles aprovados no concurso 
da Polícia Civil. Essa é uma realidade. Nós tivemos a 
primeira Academia e que não atende à necessidade do 
povo do Estado de Rondônia. Nós já tivemos baixa de-
pois dessas contratações, e em que pese nós estamos 
terminando um período eleitoral, o Estado permanece 
sendo o Estado. 
Todos os dias tem problemas a serem resolvidos. Quem 
está gerenciando, quem está governando, pode, parale-
lamente, fazer a discussão política-eleitoral, mas precisa 
se debruçar sobre os temas que interessam à sociedade. 
E a segurança pública no Estado de Rondônia, desde 
que cheguei aqui nesta Casa, é um tema que nós dis-
cutimos, é um tema que a gente sempre tem que trazer 
para cá, e é necessário mesmo levantar a voz e dizer: 
“olha, a gente precisa cuidar disso”. E que bom que ou-
tras vozes estão se somando a essa grande discussão 
que interessa à Rondônia. 
Senhor Presidente, dito isso, eu faço uso da tribuna da 
Casa justamente para isto, para a gente trazer um alerta 
ao governo, de modo muito claro, da preocupação que 
nós temos. Nós estamos, repito, no mandato e partici-
pamos das discussões eleitorais, mas nada pode tirar de 
nós o foco e a atenção com o rondoniense, com cidadão. 
Eu digo que, enquanto governo, enquanto ente público, 
enquanto mandatário, nós precisamos nos preocupar 
mais com as pessoas do que com as coisas. E por que é 
que eu estou trazendo essa discussão? Em setembro de 
2023 nós aprovamos aqui, esta Casa aprovou, a Lei nº 
5.623/2023, aprovada em setembro e sancionada pelo 
Governo do Estado. 
E eu lembro que quando a Casa aprovou essa lei, houve 
um momento, muitas pessoas perguntando — aqui nós 
estamos falando da lei de proibição do uso dos fogos de 
artifícios com estampido — e, naquele momento, entre a 
aprovação pela Casa e a sanção pelo Senhor Governador 
do Estado, nós tivemos a perda de uma vida lá no Mu-
nicípio de Alto Paraíso, por ocasião de uma festividade, 
de festa de peão. No momento de fazer a queima de 
fogos, incendiaram o corpo de um rapaz e ele morreu 
em plena arena. 
E aí, eu entendo que sensibilizado com o tema que nós 

trouxemos, o governo sancionou a lei sem nenhum veto, 
houve discussão aqui na Casa porque houve empresas, 
indústrias, preocupadas com a possibilidade de, de re-
pente, perderem o estoque e a lei trazia condição para 
negociação após a sanção da lei, de mais 180 dias, da-
quilo que estava no estoque, mas traz a vedação. E é 
responsabilidade do governo de fazer a fiscalização, de 
regulamentar a multa para aqueles que ousassem utili-
zar desses instrumentos, e, mais que isso, até a apreen-
são desse material. 
Ocorre que nós já estamos terminando o mês de outu-
bro e isso não tem acontecido. E aqui, a fala que trago, 
é que estou muito preocupado com as pessoas. Nós te-
mos inúmeras pessoas que vivem nesse momento com 
hipersensibilidade auditiva, e essas pessoas, Deputada 
Ieda Chaves, têm nos procurado. Sempre que um mo-
vimento com fogos de artifícios com estampido existe 
na cidade, as pessoas estão dizendo: “Cadê aquela lei? 
O que fizeram daquela lei? O Estado não está olhando 
para isso?”
Então, a gente precisa trazer para esta Casa, como le-
gítima representante da sociedade, essa discussão. Não 
adianta eu vir aqui e dizer: “Olha, eu faço uma defesa 
das pessoas com autismo” — que é um caso, a hipersen-
sibilidade auditiva está atrelada a isso em alguns casos 
—, mas eu preciso defender; e uma forma de defesa 
esta Casa usou, que foi normatizar, que foi trazer uma 
norma, e que o governo sancionou. 
Agora o governo também precisa ter o cuidado de fazer 
a regulamentação e tornar a norma efetiva, dar efetivi-
dade a isso. A gente não pode, nós estamos aqui — eu, 
pelo menos, caminhando para o 6º ano de mandato —, 
e, inúmeras leis nós estamos votando para poderem ser 
engavetadas, para a gente estar aqui fazendo um teatro. 
Nós precisamos acabar com isso!
E, para cuidar dessas pessoas é que eu faço um apelo, 
lembrando: “Olha, nós temos pessoas com hipersensibi-
lidade auditiva e essas pessoas precisam ser cuidadas”. 
Nós temos pessoas que têm absorvido e que tem cuida-
do do mundo pet e esses animais também precisam ser 
cuidados. 
Então, o apelo que trago à tribuna da Casa no dia de 
hoje, é que a Lei 5.623/2023, aprovada por esta Casa, 
sancionada pelo governo, tenha efetividade. 
Quem é que vai fazer isso? O Governo do Estado, usan-
do os instrumentos à sua disposição e protegendo as 
pessoas, protegendo o meio ambiente, protegendo os 
animais. 
Então, acho que é importante trazer essa fala aqui, Se-
nhor Presidente, e fazer uma provocação para que aqui-
lo que a Casa vote, para que aquilo que a Casa traz para 
o universo jurídico, que ele se torne efetividade na vida 
da sociedade. 
Muito obrigado, Senhor Presidente. 

O SR. ALAN QUEIROZ (Presidente) – Obrigado, Deputa-
do Ismael Crispin.
Antes de chamar aqui o próximo inscrito, que é o Depu-
tado Delegado Camargo, quero apenas, como está com 
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um probleminha com relação à questão aqui do sistema, 
com os nossos deputados que estão de forma on-line, 
fazer o registro aqui da presença que foi pedido aqui de 
dois deputados: Deputado Laerte Gomes, o áudio dele.

O SR. LAERTE GOMES (Áudio via WhatsApp) – Presi-
dente Alan, registra a minha presença. Deputado Laerte 
Gomes.

A SRA. ROSANGELA DONADON (Áudio via WhatsApp) 
– Por gentileza, registra a minha presença. Deputada 
Rosangela Donadon. 

O SR. ALAN QUEIROZ (Presidente) – Pedidos da Deputa-
da Rosangela Donadon e Deputado Laerte Gomes para 
registro de presença. 

O SR. ALEX REDANO (Por videoconferência) – Deputado 
Alan Queiroz, só para informar que o sistema voltou.

O SR. ALAN QUEIROZ (Presidente) – O sistema voltou, 
Excelência? 

O SR. ALEX REDANO (Por videoconferência) – Voltou. 
Obrigado. 

O SR. ALAN QUEIROZ (Presidente) – Obrigado. Então, 
eu já peço, vou colocar no grupo aqui também. 
Deputado Delegado Camargo declina nesse momento 
da fala. Convido então, a Deputada Cláudia de Jesus, 
próxima inscrita. 

O SR. RIBEIRO DO SINPOL (Por videoconferência) – Se-
nhor Presidente, por gentileza, registrar a presença do 
Deputado Ribeiro do Sinpol.

O SR. ALAN QUEIROZ (Presidente) – Deputado Ribeiro 
do Sinpol, está registrada também a sua presença. 
Deputada Cláudia de Jesus com a palavra. 

A SRA. CLÁUDIA DE JESUS – Obrigada, Senhor Presi-
dente. Muito boa tarde a todos os deputados e depu-
tadas aqui presentes, a todos os servidores da Casa, 
a todos que estão aqui no plenário da Casa de Leis, a 
todos que nos acompanham pelas redes sociais. É um 
prazer enorme a gente vir aqui nessa tribuna falar um 
pouco de ações que a gente tem feito através do nosso 
mandato, de lutas, que se começa a concretizar. E é 
sempre importante a gente fazer esses relatos. 
Quero dizer, Senhor Presidente, que lá no meu Município 
de Ji-Paraná, desde o período que eu estava no man-
dato de vereadora, a gente acompanha uma situação 
de mais de 400 moradores que vivem na área em torno 
do aeroporto, uma área que é da União. E a gente sabe 
que aquelas famílias ficam impossibilitadas de fazer um 
melhoramento na sua propriedade por não ter um docu-
mento, por não ter uma regularização fundiária e ficam 
sempre nas incertezas. E desde que nós assumimos o 
mandato, fiz um compromisso de ser porta-voz daquelas 

famílias junto ao governo federal, porque se trata de 
uma área da União e é necessário que se tenha também 
um olhar de comprometimento sobre a pauta moradia, 
sobre a pauta regularização fundiária. 
E a gente, incansavelmente, tem ido a Brasília; temos 
feito gestão sobre essa pauta. E na última semana a 
gente teve uma conversa importante, uma audiência na 
SAC, que é a Secretaria Nacional de Aviação Civil, na 
qual a gente teve uma boa notícia. Nesse momento a 
SAC autoriza para que seja inserido no patrimônio da 
SPU, que é a Secretaria de Patrimônio da União, essa 
área do Município de Ji-Paraná, que pertence ao aero-
porto. Nesse momento, fica autorizada que a SPU faça o 
trâmite para que essa área de fato possa ser repassada 
para o Município de Ji-Paraná e a gente faça de fato 
a tão sonhada regularização fundiária, dar dignidade 
a essas famílias de terem o Título das suas áreas, de 
poder investir, de poder pegar um crédito no banco para 
poder melhorar a sua produção agrícola, melhorar a sua 
chácara.
A gente fica muito feliz com esse encaminhamento. Claro 
que nós ainda temos uma luta pela frente, porque agora 
nós recebemos essa primeira informação que repassa 
para a SPU e que tem todo um trâmite, mas que nós 
estamos acompanhando. Hoje eu recebi uma ligação de 
Brasília que sinaliza novamente esse comprometimen-
to de no ano que vem ter algumas notícias no sentido 
dessa positividade, para que a gente possa realmente 
fazer esse trabalho em parceria com a prefeitura, para 
que essa área de fato seja entregue àquelas famílias que 
precisam tanto. 
Também quero falar, Senhor Presidente, lá do meu Muni-
cípio de Ji-Paraná, sobre o Programa Minha Casa Minha 
Vida. Eu tenho uma alegria muito grande e acho que 
não teve programa melhor nesse país do que o Minha 
Casa Minha Vida. Um programa que deu a dignidade a 
tantas famílias de baixa renda, que moravam de favor, 
que moravam de aluguel, pessoas que viviam amontoa-
das em alguns lugares, pessoas que viviam nas ruas. 
E que a partir do direito da moradia, hoje a gente vê 
muitas famílias. Em Ji-Paraná nós passamos de mais de 
3 mil moradias concretizadas, que as famílias já estão 
beneficiadas. 
E neste momento se retoma uma obra com 1.456 apar-
tamentos que ficou parada por sete anos. Por que ficou 
parada por sete anos? Porque nós não tínhamos um go-
verno comprometido com a pauta moradia. Isso muito 
alegra o nosso coração, porque a gente luta pelas pes-
soas mais vulneráveis dessa sociedade, pelas pessoas 
que mais precisam das políticas públicas. E a gente fez 
gestão também sobre isso. Incansavelmente cobramos 
várias vezes o Ministério das Cidades sobre a retomada 
dessa obra; cobramos o Senador Confúcio Moura, que 
tem ajudado muito Ji-Paraná e que está comprometido 
também com essa obra. E tivemos uma sinalização do 
governo federal, do Presidente Lula, de um valor de R$ 
87 milhões para que a gente possa, de fato, concluir os 
1.456 apartamentos. 
E a melhor notícia: nós teremos uma entrega parcial a 
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partir de janeiro de 2025. Isso é muito importante. Eu 
registro também que nós fizemos gestão junto ao gover-
no federal e ao Ministério das Cidades para que o Estado 
de Rondônia, os seus municípios menores, com menos 
de 50 mil habitantes, que eles também possam ser be-
neficiados para também receberem esse Programa do 
Minha Casa Minha Vida. 
A gente fez uma relação de vários municípios. Levamos 
ao conhecimento do Ministro para que ele possa benefi-
ciar Rondônia com mais orçamento. O que a gente quer 
de fato é que a nossa sociedade tenha dignidade, que as 
pessoas tenham seus direitos garantidos. 
Então eu fico muito feliz de compartilhar essa notícia lá 
da minha cidade de Ji-Paraná. A minha luta não é só por 
Ji-Paraná, mas destaco a justiça que tem sido feita por 
aquele povo, que há sete anos esperava uma resposta 
do governo – e que não foi dada -, e que agora, a gente 
tem a grata satisfação de dizer desse comprometimento 
do governo.
Quero também dizer, Senhor Presidente, que na nossa 
caminhada pelo Estado de Rondônia, temos visto muitas 
obras acontecendo; obras que foram entregues, e eu 
não tive a oportunidade de vir falar nessa tribuna sobre 
a entrega daquela travessia ali, do município de Itapuã, 
que tanto incomodou aquela sociedade. Aquela socieda-
de que estava ali abandonada e que com a reivindicação 
e com a gestão do governo federal, aquela obra foi en-
tregue: a travessia de Itapuã. 
Foi entregue no mês de julho. Eu estive lá, participei, 
um momento ímpar para o Estado de Rondônia, porque 
a população que vive ali sabe exatamente o que eles so-
freram. Mas também, quem trafega por ali, quem passa 
por ali, eu cheguei a ficar quase meia hora para poder 
fazer a travessia daquele município. Uma situação que 
ficou muito tempo e que ninguém teve misericórdia da-
quele povo. E que o nosso Governo Federal de fato fez 
e aconteceu. 
Mas o que eu quero dizer? O Estado de Rondônia, nesse 
momento, várias obras estão acontecendo nas nossas 
RO’s, nas nossas BR’s, e aí, eu quero fazer um alerta 
aqui ao DNIT (Departamento Nacional de Infraestrutura 
de Transportes) – que hoje é representado aqui, através 
da sua Superintendência, pelo André -, mas também, o 
DER (Departamento Estadual de Estradas de Rodagem 
e Transportes), que é representado pelo Coronel Éder -, 
sobre a sinalização dessas obras. 
Infelizmente, esse final de semana em Ji-Paraná, a gen-
te se deparou com um acidente de uma obra que estava 
mal sinalizada, e infelizmente, tiveram vítimas. Ontem, 
eu passei pelo Município de Jaru, também o mesmo 
problema. Passei pela RO, seguindo a Teixeirópolis, o 
mesmo problema. Então, é muito importante o compro-
metimento sobre essa sinalização com as placas, sinais 
luminosos, para que a população possa ficar alerta. É 
importante que as obras aconteçam? É importante, mas 
precisamos garantir a segurança da nossa sociedade. 
E aí, Senhor Presidente, eu fico por aqui, deixando os 
meus registros. Grata por trazer notícias boas também, 
através do nosso mandato, e através da parceria que a 

gente tem feito junto ao governo federal. 

O SR. ALAN QUEIROZ (Presidente) – Obrigado, Deputa-
da Cláudia de Jesus. 
Com a palavra, nesse momento, Deputado Jean Men-
donça.

A SRA. DRA. TAÍSSA – Senhor Presidente, só um aparte. 

O SR. ALAN QUEIROZ (Presidente) – Questão de Ordem, 
Deputada Drª Taíssa.  

A SRA. DRA. TAÍSSA – Primeiramente, nós sabemos da 
importância da economia dentro do Estado de Rondônia 
e principalmente, na minha região de Guajará-Mirim. E 
aqui, eu quero fazer um agradecimento especial ao De-
putado Ismael Crispin, Deputado Edevaldo Neves, De-
putado Jean Mendonça, Deputada Ieda Chaves, e eu, 
como autora da Frente Parlamentar. 
Neste momento, nós estamos apresentando na Assem-
bleia Legislativa, a Frente Parlamentar em Defesa da 
Instalação de Free Shops em Guajará-Mirim. Por que 
isso? Porque através dos free shops, como em outras 
regiões de fronteira, nós vamos aquecer a economia. 
E também, buscar fortemente as isenções fiscais, para 
que possamos ter drive thrus e outras empresas mais 
desse ramo – como nós temos hoje, a Top Internacio-
nal e outras empresas -, se instalando dentro da nossa 
cidade, tendo os benefícios fiscais e consequentemente, 
aquecendo a economia em uma região que sofre tanto, 
em que ¼ da população sobrevive com R$ 500,00. E 
nós precisamos e temos essa responsabilidade social de 
aquecer a economia. 
Então, através dessa Frente Parlamentar, tenho certeza 
que gradativamente, a gente vai conseguir dar um novo 
rumo para a nossa região, tanto de Guajará-Mirim como 
a de Nova Mamoré, e um tratamento específico e igua-
litário nas regiões de fronteira. Muito obrigado, Senhor 
Presidente. 

O SR. ALAN QUEIROZ (Presidente) – Desculpa, Deputa-
do Jean. Eu acabei suspendendo aqui. Obrigado, Depu-
tada Drª Taíssa. Só para, mais uma vez, passar a palavra 
a Vossa Excelência.

O SR. JEAN MENDONÇA – Senhor Presidente, nobres 
Parlamentares. Minha vinda aqui nessa tribuna hoje é 
breve. Na verdade, eu gostaria aqui de registrar e não 
deixar de convidar, a todos aqueles que nos ouvem em 
todo o Estado de Rondônia, nos dias 24, 25 e 26 de 
outubro terá a Primeira Feira Tecnológica Robusta Ama-
zônica, lá no Município de Cacoal. 
E no dia 26, o Concafé (Concurso de Qualidade e Sus-
tentabilidade do Café de Rondônia), que é junto com 
essa feira. Será um evento importante onde terá o re-
conhecimento do trabalho dos produtores; onde terá a 
participação de vários produtores rurais na questão da 
plantação de café, onde será eleito ali, o melhor café 
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da região. E isso é importante, que o fortalecimento do 
homem do campo, fortalecendo a questão da agricultu-
ra, principalmente aqui, a cafeicultura que é forte, sem 
dúvidas, vai prosperar quantas famílias no nosso Estado 
de Rondônia? O quanto nosso Estado de Rondônia não 
se desenvolve com a safra do café? Quanto é que não 
está se desenvolvendo, crescendo, fortalecendo a nossa 
região, principalmente, a região ali que eu represento, 
que é Primavera, São Felipe, Parecis, Cacoal. 
A gente vê ali inúmeras propriedades rurais plantando 
e investindo nessa questão da cafeicultura e agora, se 
eu não me engano, em novembro, vai ter uma feira in-
ternacional do café, lá em Belo Horizonte. E Rondônia 
participa também. E é importante cada um de nós levar 
essa importância desse fortalecimento, dessa feira im-
portante que visa agregar valor nessa região, fortalecen-
do ainda mais os nossos produtores de café.
 Em nome dos meus colegas de trabalho, Deputado Ci-
rone Deiró, Deputado Cássio que é de Cacoal, é muito 
importante estender todo esse convite a todos aqueles 
que nos assiste. 
E também não poderia aqui deixar de reconhecer, o tra-
balho liderado pelo nosso Governador Marcos Rocha, 
fortalecendo essa cadeia produtiva através da Secreta-
ria de Agricultura – Seagri, através da Emater que tem 
um trabalho muito importante nessas propriedades. Eu 
sempre tenho dito Deputado Camargo, que todas as ve-
zes, eu tive a oportunidade de ser vereador do meu Mu-
nicípio, fui prefeito da minha cidade, hoje a gente está 
aqui como deputado estadual, representamos o povo do 
Estado de Rondônia, a gente sempre está presente nas 
associações e a gente vê a Emater ali presente, dando 
todo o seu apoio, nos pequenos produtores, para que 
possam fortalecer, enriquecer as suas pequenas proprie-
dades através dos seus conhecimentos.
 Eu quero aqui parabenizar, através dos servidores da 
Emater, dos servidores da Seagri, esse apoio que é dado 
aos nossos pequenos produtores, aos nossos produto-
res de café no nosso Estado de Rondônia através do 
nosso Secretário Luiz Paulo, que teve a oportunidade 
e ele já está lá em Cacoal, recepcionando os produto-
res, recepcionando as pessoas que vão participar desse 
grande evento ali no Município de Cacoal que fomenta 
toda aquela localidade.
 No mais, mais uma vez, encerrar aqui convidando a 
todos os técnicos, empresários e de todos os setores a 
participar desse grande evento que vai ser em Cacoal, 
dia 24, 25 e 26 de outubro, que começa aqui essa sema-
na. Obrigado, Senhor Presidente.

O SR. ALAN QUEIROZ (Presidente) -  Não havendo mais, 
vai falar Deputado Delegado Camargo? O Deputado De-
legado Rodrigo Camargo fez um pedido para que decli-
nasse, mas nesse momento ainda temos aqui a possibi-
lidade da inscrição está concedida a palavra, Excelência, 
pelo tempo de cinco minutos.

 O SR. DELEGADO CAMARGO – Obrigado, Presidente, 
nossos parlamentares aqui da Casa, população que nos 

assiste. Eu quero falar com você de Ariquemes, Alto Pa-
raíso, Rio crespo, Cacaulândia, Cujubim, você morador 
do Distrito do Marco Azul, você de Machadinho D’Oeste, 
de Cacaulândia, de Cujubim.
Eu quero agradecer aproximadamente 500 pessoas que 
se fizeram presente ontem na Audiência Pública que 
realizei no auditório do Ministério Público em Arique-
mes para tratarmos dos graves problemas envolvendo 
os serviços prestados pela Energisa aqui no Estado de 
Rondônia. 
Eu acredito que você que me assiste já deve ter sofrido 
ou sofre constantemente com interrupções do forneci-
mento de energia elétrica, oscilações na carga que le-
vam constantemente a queima de produtos eletrônicos, 
a você produtor rural, como foi relatado na Audiência 
Pública e no Distrito do Marco Azul, que chega a perder 
toda a produção de leite e ficar 48 horas sem energia, 
porque não consegue resfriar tudo aquilo que foi produ-
zido na sua propriedade rural.
 Você proprietário de uma hamburgueria, que não con-
segue trabalhar porque quando liga as fritadeiras à noite 
não consegue atender os seus clientes pela queda de 
luz. É um absurdo o que nós estamos vivenciando e vem 
arrastando por um longo tempo aqui no Estado de Ron-
dônia, em relação ao serviço da Energisa. Você, mamãe 
atípica, que ontem na Audiência Pública falou da impor-
tância dos equipamentos para as terapias da sua filha, e 
que à noite não consegue ligar sequer o ventilador.
 Eu sou pai de um autista, eu sou pai atípico e sei que 
uma crise pode ser desencadeada pelo simples fato de 
faltar energia, porque eles têm medo do escuro, sentem 
calor, eu me compadeço com a senhora e digo que irei 
lutar sem reafirmo para que essa realidade seja mudada. 
Senhores deputados, precisamos nos unir para resolver 
essas graves questões envolvendo a Energisa. Não dá 
mais para tolerar esse fardo pesado que todos nós ron-
donienses viemos carregando no lombo há vários anos. 
Está casa já fiz uma CPI (Comissão Parlamentar de In-
quérito), mas de lá para cá nada mudou. Nada! Ontem 
as Audiências Públicas, Presidente, você que me assiste, 
que já participou da Audiência Pública, o que eu tenho 
visto é as autoridades falar na mesa, um elogiando os 
outros durante duas, três horas, uma salva de palmas, 
mas ninguém escuta o povo. E ontem, essa Audiência 
Pública, eu dei abertura e passei voz ao povo. E lá nós 
ficamos por mais de quatro horas, o povo falando o que 
tem sofrido com os serviços da Energisa. 
Veja, me foi apontado que a Energisa tem aproximada-
mente 1.700.000 consumidores no Estado de Rondônia 
e algo em torno de 1.500 funcionários. Ora, representa 
um funcionário para cada 1.500 habitantes. Insuficiente. 
Relataram que são aproximadamente 700 veículos. Mas 
nós temos 52 municípios em Rondônia. Ora, tem uma 
média de 14 veículos para cada município para dar su-
porte. É óbvio que não dá conta. 
Então, nós precisamos avançar. E a primeira solução 
prática que tomei para isso é fazer uma Audiência Pú-
blica para abrir um diálogo entre o povo e os diretores 
da Energisa, porque muitos me relatam que fazem re-

VIDE ORIGINAL https://transparencia.al.ro.leg.br/Diario/
2978

Autenticidade, integridade e interoperalidade - ICP BRASIL



DO-e-ALE/ROANO XII - Nº 02 09/01/2023

clamações no WhatsApp e são atendidos por um robô. 
Por um robô. E esse robô não funciona sequer 24 horas 
no WhatsApp. Vão até a população. Alô, população de 
Monte Negro, eu estou ciente de que no município de 
vocês o ponto de atendimento da energia funciona de 
segunda-feira a sexta-feira, das 8:00 às 12:00. E depois 
deste horário a população fica à mercê. Você da zona 
rural que muitas vezes só cai uma canela e chega a ficar 
até 48 horas sem luz na propriedade rural. Não conse-
gue ligar uma bomba de irrigação, não consegue ligar a 
máquina de ordenha, não consegue ligar o pulverizador. 
Nós estamos fazendo o que aqui nessa Assembleia?
Alô, Agero! Alô, Agero, Agencia de Regulação aqui de 
Rondônia, Aneel (Agência Nacional de Energia Elétrica), 
alguém tem que falar. Até quando vamos ficar reféns da 
Energisa? Até quando? Portanto, o primeiro passo eu 
dei: abertura do diálogo. Já realizei Audiência Pública 
em Ariquemes. Atenção Cacoal, pessoal da região do 
Café, dia 6 de novembro, no auditório do Ministério Pú-
blico, estarei aí com Audiência Pública. Todos os meus 
colegas parlamentares estão convidados. Todos aqueles 
que acharem justa esta causa, se juntem a mim. A gente 
precisa defender o povo. 
Pessoal De Guajará-Mirim, Irei Realizar Audiência Públi-
ca. Vilhena, pessoal da RO-429, estou programando um 
ciclo de audiências públicas, mas não é para autoridade 
bater palmas uma para a outra não. É para o povo falar 
direto para os diretores. E esta Casa tem que tomar 
providências. Eu não vou utilizar termos técnicos aqui. 
O termo técnico se chama caducidade. “O que é cadu-
cidade, Deputado Delegado Camargo?” É extinguir esse 
contrato de concessão. Está demais. 
Se a Energisa não dá conta, pede para sair. E se não 
pedir para sair? Se não pedir para sair, alguém tem que 
tirar. O que não dá é a população sofrer tanto com que-
da de luz que sequer no WhatsApp, e muitos relataram 
na Audiência Pública que vão até o local da Energisa e 
lá são atendidos com sorriso de deboche no rosto. “Ah, 
ninguém vai resolver esse problema para vocês.” 
A classe política já está totalmente desacreditada pe-
rante a população que já não quer mais ir às audiências 
públicas porque nunca dá em nada. A audiência pública 
sai do nada para lugar nenhum. Nada vira, só pizza. Pois 
é. Mas ontem teve um resultado positivo. O diálogo foi 
aberto, foi consignado a termo tudo aquilo que foi trata-
do e os diretores da Energisa se comprometeram em 10 
dias após essa demanda, em resolverem esses gravíssi-
mos problemas que foram relatados ali. Bom, posso as-
segurar aos senhores que a Energisa achou uma pedra 
no sapato dela em relação à defesa dos consumidores. 
Eu estarei aqui cobrando. Eu avisei.
Falar em “eu avisei” eu lembrei de uma coisa aqui agora. 
Vocês lembram quando em novembro do ano passado 
“a caravana da mentira” esteve aqui em Rondônia? Eu 
vou falar da “caravana da mentira”. Eles estiveram aqui, 
anunciaram em alto e bom som que iriam construir a 
ponte binacional em Guajará-Mirim. Bom, eu não tenho 
dúvidas da importância dessa ponte. Essa ponte vai pos-
sibilitar um novo acesso ao mercado asiático, através de 

Guajará-Mirim com ligação à Bolívia, ao Peru. Essa inte-
gração entre as duas nações é extremamente importan-
te, disto eu não tenho dúvidas. Então, eles anunciaram 
uma ponte de aproximadamente 1.200 metros, custo 
inicial de R$ 460 milhões, dizendo que até 2027 essa 
grande obra aqui em Rondônia estaria concluída para 
integrar Brasil e Bolívia ali sobre o rio Mamoré. 
Agora, o que ninguém falou, por isso que eu digo “ca-
ravana da mentira”. Eu coloquei ali, falei “isso é uma 
mentira, não vão fazer.” O governo federal, primeiro não 
tem caixa, não tem orçamento, porque gasta mais do 
que aquilo que arrecada, não tem compromisso com as 
finanças; não tem preparo técnico, porque botou nos 
Ministérios somente a companheirada; não vai fazer. 
Eu torço que faça. E ainda falei em alto e bom som.: 
se for fazer eu vou bater palma. Mas, não vai! Porque 
o histórico deles é de mentira. E qual foi a notícia há 
quatro dias? Que a licitação da construção da Ponte 
Binacional foi suspensa. Não vão fazer. 
Então, não é porque nós moramos em Rondônia, em 
um Estado distante do centro do país ou do centro do 
poder —, como eles acreditam —, que nós acreditamos 
em qualquer lorota e mentira. A mim não enganam. Eu 
sabia que era uma mentira e era um marketing político. 
Uma politicagem dizendo “vou fazer essa ponte”. Não 
vão. Não fizeram, e suspenderam a licitação.
Portanto, fique bem de olho naquelas promessas vazias, 
falsas, ilusórias, que buscam fazer um marketing político 
em cima de sonhos e anseios da população rondoniense. 
Eu, como deputado da direita, estou aqui para abrir o 
olho de vocês. Porque esse governo de esquerda, pode 
ter certeza, é pura mentira e enganação.
Reforço o convite (por favor, coloca na tela aí). Pessoal, 
uma coisa muito importante: você que fez uma denún-
cia contra a Energisa de não vê o seu processo andar, a 
Agero não está tomando providências, a Aneel, ninguém 
atende você? Está bom. Então, agora, a gente vai tomar 
algumas medidas mais concretas. Além da Audiência Pú-
blica, a legislação que eu estou estudando — e, por que 
não — futuramente, uma ação? 
Eu vou jogar aqui na tela. Você anote esse número aí. 
E você que já abriu um protocolo de atendimento e não 
recebeu retorno porque foi atendido por um robô; ou es-
tão lhe enrolando há muito tempo, eu abri esse canal de 
reclamação. É um WhatsApp do meu gabinete. Está ali 
o número: (69) 99944.0616. Denuncie aqui o seu mau 
atendimento em relação à Energisa. Denuncie aqui. Para 
que nós possamos tomar providências junto à empresa 
concessionária. 
O meu compromisso de cobrar e lutar pelo povo rondo-
niense em razão dos serviços prestados por esta conces-
sionária, está firmado. Contem comigo, porque eu serei 
a voz de vocês na pauta da Energisa. Muito obrigado, 
Presidente. 

O SR. ALAN QUEIROZ (Presidente) – Não havendo mais 
nenhum deputado inscrito, vamos dar aqui continuidade.  
Encerrada as Breves Comunicações, passamos ao Grande 
Expediente. Para o Grande Expediente não temos neste 
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momento nenhum deputado inscrito, encerramos o 
Grande Expediente e passamos à Ordem do Dia. 
Solicito à nossa Secretária nesse momento, Deputada 
Cláudia de Jesus, a quem eu já agradeço a disponibilida-
de aqui em estar colaborando com a Mesa Diretora, para 
que possa proceder à leitura das Proposições recebidas. 

A SRA. CLÁUDIA DE JESUS (Secretária ad hoc) – Proce-
de à leitura das Proposições recebidas, a seguir:

PROPOSIÇÕES RECEBIDAS

- REQUERIMENTO DA DEPUTADA DRA. TAÍSSA. Requer 
ao Poder Executivo, extenso à Casa Civil e ao Governo 
do Estado de Rondônia e à Secretaria de Estado de Saú-
de – SESAU, informações referentes à Lei nº 5.612/2023 
que dispõe sobre o repasse do Incentivos Estadual aos 
Agentes de Saúde do Estado de Rondônia. 
- REQUERIMENTO DA DEPUTADA DRA. TAÍSSA. Requer 
ao Poder Executivo, extenso à Casa Civil e à Secretaria 
de Estado de Educação – SEDUC, informações referen-
tes ao andamento das reformas nas escolas municipais, 
no município de Guajará-Mirim. 
- REQUERIMENTO DA DEPUTADA DRA. TAÍSSA. Requer 
ao Poder Executivo, extenso à Casa Civil e à Secretaria 
de Estado Obras e Serviços Públicos – SEOSP, informa-
ções referentes ao andamento do processo de ligação 
da Estação de Captação e Tratamento de Água – ETA, 
bem como, o prazo, forma de execução e cronograma 
da obra, no município de Porto Velho, no distrito de 
União Bandeirantes. 
- REQUERIMENTO DO DEPUTADO EDEVALDO NEVES. 
Requer ao Governador do Estado, com cópia ao Chefe 
da Casa Civil e à Superintendente de Gestão dos Gas-
tos Públicos Administrativos informações sobre todos os 
processos de diárias dos servidores da Casa Civil do Go-
verno do Estado de Rondônia em 2024.
- REQUERIMENTO DO DEPUTADO EDEVALDO NEVES. 
Requer ao Governador do Estado e à Secretaria de Es-
tado da Segurança, Defesa e Cidadania, com cópia ao 
Chefe da Casa Civil, informações acerca dos contratos 
de locação das viaturas vigentes no âmbito do governo 
do Estado de Rondônia. 
- REQUERIMENTO DO DEPUTADO EDEVALDO NEVES. 
Requer ao Governador do Estado, com cópia ao Chefe 
da Casa Civil e ao Secretário de Estado da Justiça do 
Estado de Rondônia, informações acerca dos contratos 
ativos no âmbito da Secretaria do Estado de Justiça - 
SEJUS. 
- PROJETO DE RESOLUÇÃO DA DEPUTADA DRA. TAÍS-
SA. Dispõe sobre a criação da Frente Parlamentar em 
Defesa da Instalação de Free Shops em Guajará-Mirim, 
no Estado de Rondônia. 
Lido, senhor Presidente. 

O SR. ALAN QUEIROZ (Presidente) – Obrigado, Depu-
tada Cláudia de Jesus. Quero, neste momento, solicitar 
que possa continuar ainda nos auxiliando, procedendo à 
leitura das matérias a serem apreciadas. Temos alguns 

Vetos para deliberar. Peço para fazer a leitura dos Vetos. 

A SRA. CLÁUDIA DE JESUS (Secretário ad hoc) – VETO 
TOTAL 64/2024 DO PODER EXECUTIVO/MENSAGEM 
214/2024. Veto Total ao Projeto de Lei nº 611/2024, de 
autoria do Deputado Jesuino Boabaid, que “Dispõe so-
bre a instalação de câmeras de segurança em hospitais 
públicos veterinários e abrigos municipais de animais e 
dá outras providências.” 

O SR. ALAN QUEIROZ (Presidente) - Solicitar aqui a 
presteza do nosso Deputado Delegado Camargo, que 
Vossa Excelência possa manifestar o parecer do Veto 
Total 64/2024, Mensagem 214, do Poder Executivo, que 
necessita de parecer para que a gente possa colocar em 
apreciação.

O SR. DELEGADO CAMARGO – Atenção, pessoal da cau-
sa pet. Você que tem uma veterinária ou um hospital 
veterinário ou ainda coordena um abrigo municipal para 
animais abandonados. É sobre esta pauta que eu quero 
que você preste muita atenção. O ex-deputado Jesuino 
apresentou este Projeto de Lei, aprovado na Casa, obri-
gando a instalação de câmeras de segurança em todos 
os hospitais públicos veterinários e abrigos municipais 
de animais. 
Então, se tinha lá no seu município, ou tem, um hos-
pital público veterinário ou um local que abriga esses 
animais, deveriam ocorrer a instalação de câmeras de 
monitoramento. A ideia é excelente. O ex-deputado Je-
suino defendeu com muito assertivo aqui. Claro, iria evi-
tar muitas vezes os maus tratos ou algo nesse sentido. 
Porém, há que vermos duas situações. Nós sabemos que 
grande parte dos abrigos não têm sequer recursos para 
comprar ração, vacinas. Vivem de doações. Então, nós 
temos o primeiro empecilho. 
E o segundo, não apenas em relação a essas despe-
sas que ocorreriam para colocar essas câmeras, mas é 
porque esta matéria não é de abrangência estadual. A 
Constituição nos fala que deve ser tratado em nível mu-
nicipal, já que se trata de assunto de interesse local. 
Então, esta lei, após ser aprovada nesta Casa, quando 
chegou para o Governador, ele vetou. Ou seja, ele não 
concordou com essa lei. E devolveu para a Assembleia. E 
é isso que nós vamos discutir agora, se a lei permanece 
em vigor — e a gente tem que derrubar o Veto do gover-
no — ou se assiste razão ao Governo do Estado dizendo 
que isso aqui deve ser tratado dentro da realidade de 
cada município. 
Bom, o meu parecer aqui deve ser técnico. E de fato o 
assunto é de interesse municipal, porque há diferentes 
realidades dos abrigos para animais. Em Ariquemes é 
uma realidade, Porto Velho é outra; lá em Guajará-Mirim 
é outra, Costa Marques é outra. E até mesmo em razão 
do número de animais abrigados. 
Portanto, me parece que deve a Câmara Municipal de 
cada município regulamentar como deve ser feita a fis-
calização nesses locais: nos hospitais públicos veteriná-
rios e nos abrigos municipais de animais. 
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Razão pela qual, Presidente, por uma questão técnica, 
técnica, acredito que deve ser mantido o Veto, porque 
assiste razão ao Governo do Estado ao dizer da incons-
titucionalidade formal deste projeto. É como me mani-
festo. 

O SR. ALAN QUEIROZ (Presidente) - Nós vamos colocar 
em apreciação o parecer emitido pelo Deputado Dele-
gado Camargo, que foi favorável ao Veto,. É bom frisar 
que eminente Deputado Delegado Camargo também 
compõe a nossa Comissão de Constituição e Justiça e 
tem sempre, quando necessário, manifestado os seus 
pareceres, principalmente voltado à técnica legislativa e 
à constitucionalidade das matérias.
Então, nesse momento, de parecer, não se discute 
realmente o mérito, a não ser um parecer que tem que 
ser técnico e seguindo o parecer favorável da manuten-
ção do Veto, nós vamos colocá-lo agora em discussão.
Em discussão o parecer ao Veto Total 64/2024                                                                                             
do Poder Executivo, Mensagem 214/2024. Não havendo 
quem queira discutir, em votação. Os deputados favorá-
veis permaneçam como se encontram, os contrários se 
manifestem. Está aprovado o parecer.
Agora, após a votação do parecer, vamos ter a votação 
nominal, votando “sim” ou “não”. O parecer aprovado, 
sem nenhuma manifestação contrária, por unanimidade.
Agora, colocaremos em votação o Veto Total 64/2024. 
Peço auxílio da nossa Secretária para que a gente pos-
sa fazer a votação nominal. Necessitamos de 13 votos 
para que a gente possa continuidade e votar os demais 
projetos em virtude de o Veto estar trancando a pauta 
de votação e dar continuidade aos trabalhos legislativos. 
Portanto iniciaremos a votação.
Secretária, por favor. Só para lembrar, mas acredito que 
todos já tem aqui o direcionamento, todos que são favo-
ráveis ao Veto, votam “sim”; os contrários, votam “não”.

A SRA. CLÁUDIA DE JESUS (Secretária ad hoc) – Como 
vota o Deputado Affonso Candido?

O SR. AFFONSO CANDIDO - Acompanho o relator.

A SRA. CLÁUDIA DE JESUS (Secretária ad hoc) – Como 
vota o Deputado Alan Queiroz?

O SR. ALAN QUEIROZ (Presidente) - Também acompa-
nho, voto “sim”.

A SRA. CLÁUDIA DE JESUS (Secretária ad hoc) – Como 
vota o Deputado Alex Redano?

O SR. ALEX REDANO (Por videoconferência) - Também 
voto “sim”, acompanhando o relator.

A SRA. CLÁUDIA DE JESUS (Secretária ad hoc) – Como 
vota o Deputado Cássio Gois?

O SR. CÁSSIO GOIS (Por videoconferência) - Acompa-
nho o relator, deputada.

A SRA. CLÁUDIA DE JESUS (Secretária ad hoc) – Como 
vota o Deputado Cirone Deiró?
Como vota a Deputada Cláudia de Jesus? Vota “sim”.
Como vota o Deputado Delegado Camargo?

O SR. DELEGADO CAMARGO – Conforme o parecer emi-
tido, pela manutenção do Veto.

A SRA. CLÁUDIA DE JESUS (Secretária ad hoc) – Como 
vota o Deputado Delegado Lucas?
Como vota a Deputada Drª Taíssa?
Como vota a Deputado Edevaldo Neves?

O SR. EDEVALDO NEVES - Acompanho o relator. Voto 
“sim”.

A SRA. CLÁUDIA DE JESUS (Secretária ad hoc) – Como 
vota o Deputado Ezequiel Neiva?
Como vota a Deputada Gislaine Lebrinha?
Como vota a Deputada Ieda Chaves?
Como vota o Deputado Ismael Crispin?
Como vota o Deputado Jean Mendonça?

O SR. JEAN MENDONÇA (Por videoconferência) – Voto 
com o relator.

A SRA. CLÁUDIA DE JESUS (Secretária ad hoc) – Como 
vota o Deputado Jean Oliveira?
Como vota o Deputado Laerte Gomes?
Como vota o Deputado Luis do Hospital?
Como vota o Deputado Luizinho Goebel?
Como vota o Deputado Marcelo Cruz?
Como vota o Deputado Nim Barroso?

O SR. NIM BARROSO (Por videoconferência) – Voto com 
o relator.

A SRA. CLÁUDIA DE JESUS (Secretária ad hoc) – Como 
vota o Deputado Pedro Fernandes?

O SR. PEDRO FERNANDES (Por videoconferência) – Com 
o relator.

A SRA. CLÁUDIA DE JESUS (Secretária ad hoc) – Como 
vota o Deputado Ribeiro do Sinpol?
Como vota Deputada Rosangela Donadon?

A SRA. ROSANGELA DONADON (Por videoconferência) 
- Voto “sim”.

O SR. ALAN QUEIROZ (Presidente) – Peço, Excelência, 
que a gente possa fazer ainda mais uma chamada na 
votação dos ausentes, nesse momento, porque se man-
termos essa mesma quantitativa de votos nós teremos 
que suspender a Sessão.

A SRA. CLÁUDIA DE JESUS (Secretária ad hoc) – Como 
vota o Deputado Cirone Deiró?
Como vota o Deputado Delegado Lucas?
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Como vota a Deputada Drª Taíssa?
Como vota o Deputado Ezequiel Neiva?
Como vota a Deputada Gislaine Lebrinha?
Como vota a Deputada Ieda Chave?
Como vota o Deputado Ismael Crispin?
Como vota o Deputado Jean Oliveira?
Como vota o Deputado Laerte Gomes?
Como vota o Deputado Luis do Hospital?
Como vota o Deputado Luizinho Goebel?
Como vota o Deputado Marcelo Cruz?

A SRA. CLÁUDIA DE JESUS (Secretária ad hoc) - Como 
vota o Deputado Luizinho Goebel?
Como vota o Deputado Marcelo Cruz? 
Como vota o Deputado Ribeiro do Sinpol? 

O SR. ALAN QUEIROZ (Presidente) – Obrigado, Se-
cretária. Com 11 votos “sim”, e não havendo quórum 
regimental para deliberação, está prejudicada a votação 
do Veto Total 64/2024, nos termos do Artigo 214, pará-
grafo 2º, do Regimento Interno.

O SR. DELEGADO CAMARGO - Presidente, só uma Ques-
tão de Ordem. 

O SR. ALAN QUEIROZ (Presidente) – Questão de Ordem 
Deputado Delegado Camargo. 

O SR. DELEGADO CAMARGO - Senhor presidente, ve-
rifico que o projeto em tela é de extrema importância, 
uma vez que nós sabemos que muitas vezes os animais 
sofrem maus-tratos. E vejo de extrema relevância o pro-
jeto apresentado pelo Deputado Jesuino antes da sua 
saída deste Parlamento, razão pela qual, a fim de apro-
veitar este projeto e que isso possa ser concretizado, já 
que a competência é dos municípios, solicito à minha 
assessoria, e deixo aqui registrado, que faça uma indi-
cação a todos os prefeitos, aos 52 prefeitos dos municí-
pios aqui de Rondônia, para que apresente em lei nesse 
mesmo sentido. 
E por que encaminhar aos prefeitos? Porque haverá a 
ocorrência de despesas, e, quando ocorre, o Poder Exe-
cutivo deve necessariamente atuar. Razão pela qual, en-
tão, solicito que, ainda hoje, a minha assessoria busque 
resgatar o projeto do Deputado Jesuino, encaminhando 
a indicação aos prefeitos. Uma vez que, quero acreditar 
que pela questão da inconstitucionalidade, o Veto será 
mantido na próxima Sessão, quando houver quórum. 
Obrigado, Presidente. 

O SR. DELEGADO LUCAS (Por videoconferência) – Presi-
dente, por gentileza, confirma se o Deputado Delegado 
Lucas está registrado aí? 

O SR. ALAN QUEIROZ (Presidente) – Deputado Lucas, 
Vossa Excelência está registrado e tivemos uma votação 
aqui. Se Vossa Excelência quiser ainda manifestar o seu 
voto, é possível ainda. Quer deixar registrado o voto? 
Nós estamos votando o Veto Total 64/2024, e todos até 

agora foram pela manutenção do Veto através do pare-
cer também favorável ao Veto. Você quer manifestar seu 
voto? Vou abrir ainda aqui pra Vossa Excelência votar.

O SR. DELEGADO LUCAS (Por videoconferência)  – 
Acompanho o relator. 

VOTAÇÃO ELETRÔNICA PRESENCIAL E REMOTA

- Deputado Affonso Candido   - sim
- Deputado Alan Queiroz   - sim
- Deputado Alex Redano   - sim
- Deputado Cássio Gois   - sim
- Deputado Cirone Deiró   - não votou
- Deputada Cláudia de Jesus  - sim
- Deputado Delegado Camargo - sim
- Deputado Delegado Lucas  - sim
- Deputada Drª Taíssa   - não votou
- Deputado Edevaldo Neves  - sim
- Deputado Ezequiel Neiva  - ausente
- Deputada Gislaine Lebrinha  - não votou
- Deputada Ieda Chaves   - não votou
- Deputado Ismael Crispin  - não votou
- Deputado Jean Mendonça  - sim
- Deputado Jean Oliveira  - não votou
- Deputado Laerte Gomes  - não votou
- Deputado Luis do Hospital  - ausente
- Deputado Luizinho Goebel  - não votou
- Deputado Marcelo Cruz  - ausente
- Deputado Nim Barroso   - sim
- Deputado Pedro Fernandes  - sim 
- Deputado Ribeiro do Sinpol  – não votou
- Deputada Rosangela Donadon  - sim

O SR. ALAN QUEIROZ (Presidente) – Mesmo com 12 
votos favoráveis, ainda continuamos com a fal-
ta de quórum regimental, que são 13 votos para 
deliberação. Isso impede de a gente dar continui-
dade e prosseguimento aos projetos, em virtude 
de o Veto estar trancando a pauta. Portanto, está 
prejudicada a votação do Veto Total 64/2024, 
nos termos do Artigo 214, parágrafo 2º, do Regi-
mento Interno. 
Vamos encerrar a Sessão.
Então, não havendo mais nada a tratar, invocando a pro-
teção de Deus e, antes de encerrar a presente Sessão, 
convoco Sessão Ordinária para o dia 26 de outubro, no 
horário regimental às 15 horas. 
Antes de encerrar nossa Sessão, gostaria de agradecer 
a todos os nossos deputados e deputadas que partici-
param, aos nossos servidores e às pessoas que estão 
nos acompanhando e voltamos, então, no dia 29. Muito 
obrigado. Que Deus abençoe cada um de vocês. 
A Sessão está encerrada.

(Encerra-se esta Sessão às 16 horas e 34 minutos)
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